

CONFLICTOS *al DÍA*

Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo

Martes 06 de diciembre de 2011

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

N° 1035

Noticias

- **Dirigentes deciden continuar con paro indefinido (Cajamarca).** Los dirigentes acordaron continuar con el paro indefinido e invitaron a las nueve provincias cajamarquinas donde no se ha establecido el estado de excepción a realizar movilizaciones pacíficas en respaldo al paro. Hoy llegaría a Lima el presidente regional Gregorio Santos quien no descartó que durante el periodo de emergencia en dicha región, se realicen protestas en rechazo al desarrollo del proyecto minero Conga. Asimismo habría señalado que su gobierno regional estaría sufriendo una represalia esta región, pues aseguró que ya no tiene acceso al Sistema Integrado de Administración Financiera (SIAF). (*El Comercio, Correo, RPP, La República, 06/12/2011*)
- **Estado de emergencia se desarrolla con normalidad en Celendín (Cajamarca).** El estado de emergencia de 60 días decretado por el Poder Ejecutivo se cumple con total normalidad, informó la teniente alcaldesa de la provincia cajamarquina de Celendín, quien consideró que el Estado debe decidir si el proyecto minero Conga se desarrollará o no en la región. “Se ha acatado la decisión del Estado con toda normalidad. No se habría registrado ningún incidente hasta el momento. (*RPP, 06/12/2011*)
- **Defensoría del Pueblo invoca a mantener el diálogo en Cajamarca (Lima).** La Defensoría del Pueblo, mediante la Adjuntía de Prevención de Conflictos y Gobernabilidad y de la Oficina Defensorial (OD) de Cajamarca, continúa insistiendo en lograr el diálogo. El Defensor adjunto para la Prevención de conflictos sociales, Rolando Luque, habría referido que pese a la declaratoria del Estado de emergencia no ha desaparecido el interés de los líderes y los dirigentes de retomar el diálogo y hacia esa dirección hay que apuntar. Hay fe en el diálogo, cosa que no había hasta antes del domingo. Hay una disposición muy grande a dialogar y acordar en ambas partes. Aunque ha habido un impasse serio que hay que resolver. Con relación a la declaratoria del estado de emergencia establecida en las provincias de Cajamarca, Celendín, Hualgayoc y Contumazá, así como la intervención de las Fuerzas Armadas en apoyo de la Policía Nacional del Perú (PNP), la Defensoría del Pueblo señaló que estas instituciones para mantener el orden público deben ejercer sus competencias de manera prudente, responsable y dentro del marco constitucional. En tal sentido, la Defensoría del Pueblo recuerda a la ciudadanía que estará atenta a las posibles peticiones de intervención que le sean planteadas. (*RPP, Andina, El Comercio, 06/12/2011*)
- **Gobierno contemplaría levantar Estado de emergencia (Lima).** El estado de emergencia establecido en cuatro provincias de Cajamarca sería levantado, si se mantiene la tranquilidad y se suscriben los acuerdos entre el Poder Ejecutivo y las autoridades de dicha región, habría adelantado el primer ministro Salomón Lerner. Por su parte, la Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP) demandó al gobierno el levantamiento del estado de emergencia dispuesto en varias provincias de la región Cajamarca, dado que lo que habría podido darse es una cierta predisposición del gobierno por forzar la declaratoria del estado de excepción, al exigir el levantamiento inmediato de la huelga iniciada el 24 de noviembre, a sabiendas de que los dirigentes y alcaldes siempre consultan a sus pueblos esta clase de acuerdos. (*La Primera, 06/12/2011*)
- **Trabajadores exigen sus pagos al gobierno regional (La Libertad).** Catorce trabajadores de distintas áreas del Gobierno Regional de La Libertad se encadenaron a una reja en el monumento a La Libertad en la Plaza de Armas de Trujillo, porque desde hace once meses no cobrarían sus sueldos y exigen al presidente regional, José Murgia, solucionar este problema. Ellos habrían laborado en las áreas de Aldea Infantil, programas de asistencia social Proind Trujillo, entre otros, y estaban en planillas en el

gobierno regional; sin embargo, los consideran trabajadores del CAS. Ante esta situación interpusieron una medida cautelar que fue admitida por el Poder Judicial. En tanto, el presidente regional José Murgia habría señalado que se busca una directiva para cancelar lo adeudado. **(RPP, 06/12/2011)**

- **En segunda vuelta elegirán autoridades en la UNSCH (Ayacucho).** En segunda vuelta electoral se elegiría a las autoridades de la Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga (UNSCH) en la región Ayacucho, tras el resultado del Referéndum Ponderado, donde ninguna de las tres que compitieron llegaron al 50% más 1. En la víspera se realizó el proceso que contó con la participación de estudiantes y profesores de esta casa superior de estudios, donde ninguna lista pudo ser considerada ganadora, por lo que en los próximos días, la lista que encabeza Humberto Hernández Arribasplata, quien obtuvo el 37% de las votaciones y la plancha de Ranulfo Cavero Carrasco, que alcanzó el 33%, competirán en la segunda vuelta. **(RPP, Correo, 06/12/2011)**
- **Vecinos y regidores realizaron plantón frente a municipalidad (Lima).** Vecinos de Jesús María y regidores del concejo de ese distrito protagonizaron anoche un plantón frente a la puerta principal de dicha municipalidad, en protesta por las presuntas irregularidades cometidas por el alcalde Enrique Ocrosopoma y varios de sus funcionarios. Uno de los regidores habría señalado que solicitarán la destitución de Jéssica Villegas, gerenta municipal; José Velásquez, gerente de Administración; Eran Rospigliosi, subgerente de Informática; María Sipión, gerente de Desarrollo Urbano; Carlos Cañari, procurador público municipal; Sara Camargo, gerenta de Rentas; y Verónika Luna Victoria, subgerenta de Logística. **(El Comercio, 06/12/2011)**
- **Concejo limeño no abrirá galería pese a protestas (Lima).** A pesar de las protestas de los comerciantes afectados, la Gerencia de Fiscalización de la Municipalidad de Lima mantendrá la clausura temporal por alto riesgo que dictaminó el 30 de noviembre para la conocida galería Mercado Central, ubicada en el emporio comercial de Mesa Redonda, en el Cercado de Lima. Pese a que cuatro días después le informamos que habíamos corregido todo eso, igual ordenó el cierre”, dijo Luis Sánchez Sosa, presidente de la junta de propietarios de la galería, sector Jr. Cusco. La junta interpuso ayer una demanda judicial de revisión de procedimiento coactivo. **(El Comercio, 06/12/2011)**
- **Dirigentes de Espinar piden reformular convenio con minera (Cusco).** El alcalde del Municipilidad Provincial de Espinar (Cusco), Oscar Mollohuanca, informó que mañana un grupo de juristas y dirigentes sociales de dicha jurisdicción se presentarán ante la mencionada Comisión de Pueblos Andinos para sustentar las razones para la reformulación del Convenio Marco suscrito entre el pueblo de Espinar y la empresa cuprífera BHP Billiton Tintaya, hoy Xstrata Tintaya. La autoridad edil también habría señalado que se solicitará a la Comisión del Congreso información respecto del cuidado del medio ambiente, las oportunidades laborales, la generación de oportunidades económicas y otros a la citada empresa cuprífera. La comisión que viajó a Lima está integrada por el presidente de la Federación de Campesinos de Espinar (Fucae), el secretario del Medio Ambiente del Frente Único de Defensa de Espinar así como por el alcalde de Espinar. **(RPP; 06/12/2011)**
- **Protestan en contra de convenio de residentado médico (Trujillo).** El decano de facultad de Medicina y alumnos de la Universidad Nacional de Trujillo (UNT) se movilizaron en protesta del convenio firmado entre la Gerencia Regional de Salud de La Libertad y la Universidad Privada Antenor Orrego para realizar el concurso de residentado. El rechazo se daría porque, a su juicio, dicha universidad privada no estaría preparando a los futuros médicos debidamente; por lo que se pide la anulación de ese concurso para residentado médico. **(RPP; 06/12/2011)**
- **Algodoneros no descartan movilización por falta de agua (Lambayeque).** Algodoneros de Lambayeque agremiados en la Comisión de Regantes de Lambayeque manifestaron que la prórroga de entrega de agua, a los agricultores de este rubro, sería solo una maniobra de las autoridades para que no sigan con el sembrío de algodón, ya que con la actual reserva es posible brindar el recurso hídrico para las 4 mil hectáreas que aún faltan por cubrir. Asimismo, refirieron que habría sido por incompetencia de las autoridades por lo que falló el plan de contingencia para la administración del agua y no descartaron una próxima movilización para exigir el recurso hídrico correspondiente. **(RPP, 06/12/2011)**
- **Anuncian paro provincial para el 7 de diciembre en Otuzco (La Libertad).** Un paro provincial para este 7 de diciembre en contra de cualquier tipo de explotación minera en la provincia de Otuzco,

anunció el Comité de Defensa de los Recursos Naturales y el Medio Ambiente del Centro Poblado de Chota, distrito de Agallpampa. La medida de protesta se debe a que la empresa minera Trinita Perú S.A.C. habría programado un taller informativo con los pobladores de la comunidad, a pesar que se comprometieron a abandonar cualquier tipo de explotación en la zona. Meses atrás, la empresa intentó realizar un taller informativo, pero los pobladores tomaron la camioneta donde se encontraba el gerente, quien en esa oportunidad firmó un acta de compromiso la que desean sea respetada. **(RPP, 06/12/2011)**

- **Productores de Azángaro reclaman declarar emergencia a agro (Puno).** Tenientes gobernadores y presidentes de las diferentes comunidades campesinas de la provincia de Azángaro, llegaron ayer a la sede administrativa del Gobierno Regional Puno exigiendo al presidente regional declarar en emergencia el sector agrario a consecuencia del veranillo que soporta el altiplano. El presidente de la Federación Departamental de Campesinos de Puno (FDCP), Cleto Valencia, quien encabeza la comitiva habría señalado que a nivel regional se sería el 40 por ciento del sembrío de papa de este año que se vio afectado por el veranillo que soporta la región. Por este motivo también habrían solicitado la construcción de cobertizos y proyectos de riego para las comunidades campesinas de la región. **(Pachamama Radio, Puno Correo, 06/12/2011)**
- **Regiones alcanzarán a PCM propuesta contra conflictos (Lima).** La Asamblea Nacional de Gobiernos Regionales (ANGR) se reuniría hoy con el fin de elaborar y entregar a la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) una propuesta que busca evitar nuevos conflictos sociales en el país. La iniciativa contempla la puesta en marcha de una estructura de gobierno integral, conformada por el Ejecutivo, los gobiernos regionales y las municipalidades, tomando como base los lineamientos políticos de desarrollo del Gobierno Central, y a partir también de las propuestas regionales. Esta nueva estructura requerirá del diálogo, consenso y compromiso entre todas las autoridades involucradas. Se espera la presencia del jefe del Gabinete Ministerial, Salomón Lerner Ghitis. **(Andina, La República, Diario El Pueblo-Arequipa, Los Andes, 06/12/2011)**
- **Docentes toman local de UGEL Azángaro (Puno).** Aproximadamente un centenar de docentes afiliados al Sindicato Unitario de Trabajadores de educación, tomaron las instalaciones de la Unidad de Gestión Educativa Local de Azángaro exigiendo una serie de reivindicaciones económicas. Encabezados por su secretario provincial, Javier Quispe Mamani, los docentes se habrían atrincherado en la UGEL desde la víspera, pidiendo a las autoridades del sector, la inmediata atención a sus urgentes demandas. **(Los Andes, 06/12/2011)**
- **Acusan a constructora de incumplir derechos laborales (Puno).** Más de 30 trabajadores contratados por la empresa contratista Masterwall, que ejecuta la construcción del edificio del supermercado Plaza Vea en la ciudad de Puno, denunciaron que la empresa estaría incumpliendo con el pago de sus derechos laborales y la entrega de sus boletas de pago. Con tal motivo, un grupo propició que una fiscal ingrese hasta las instalaciones de Plaza Vea para conocer el estado real de la situación. Estos trabajadores, provenientes de la ciudad de Lima, denunciaron una serie de malos tratos por parte de la empresa contratista Mastwewall, mientras que la empresa Plaza Vea habría deslindado responsabilidades al respecto. **(Los Andes, 06/12/2011)**
- **Universitarios se enfrentan a la policía en movilización (Cusco).** Un enfrentamiento entre estudiantes universitarios y la Policía Nacional del Perú se registró en la calles San Juan de Dios cerca a la Plaza de Armas del Cusco, cuando los manifestantes intentaron irrumpir en medio de un desfile, con una movilización en contra del alza de los pasajes y el costo de vida. Los efectivos del orden con el fin de disuadirlos habrían lanzado bombas lacrimógenas contra un promedio de 300 alumnos que se movilizaron por diferentes calles del Cusco. Los gases afectaron a los transeúntes que pasaban por la zona. Según informe del presidente de la Federación Universitaria, Ruberio Monge, se conoce que la protesta de los universitarios se efectúa porque la propuesta para el costo del pasaje universitario y el medio quede congelado en S/. 0.40 y el del adulto en S/. 0.60, recientemente alcanzada a los transportistas no fue aprobada. **(RPP, 06/12/2011)**
- **Pescadores artesanales bloquean Panamericana Norte (Tumbes).** El paro que viene acatando los pescadores artesanales en Tumbes se desarrolla con la toma de la Panamericana Norte desde muy temprano. Esta vía habría sido bloqueada en tres tramos, a la altura del distrito La Cruz, Caleta Grau y Cancas en el distrito de Canoas Punta Sal, en la región Tumbes. Los manifestantes están a la espera de la publicación del Decreto Supremo N° 023-Produce que dispone el uso obligatorio del sistema

satelital en las embarcaciones pesqueras, en el diario oficial El Peruano, de lo contrario seguirán con su medida de protesta en forma indefinida. En tanto, numerosos vehículos en ambos lados de la vía de comunicación no pueden continuar su viaje, perjudicando a decenas de pasajeros, turistas, comerciantes y población en general. (*RPP, Correo, 06/12/2011*)

- **Obreros impagos paralizaron obras (Ilo).** Trabajadores de las obras que ejecuta la Municipalidad Provincial de Ilo paralizaron sus actividades cotidianas ante la demora del pago de sus sueldos correspondientes a noviembre en el Sistema Integrado de Administración Financiera (SIAF), y se extendió a la entrega incompleta de uniformes y zapatos de mala calidad y la exigencia de destituir al gerente de inversiones por presuntamente permitir el ingreso de familiares cercanos y colegas amigos. Por su parte la autoridad edil, habría anunciado que el lunes se completará la entrega de los uniformes. (*Correo, 06/12/2011*)

Normas legales de interés

- No se registran.